



番町だより

令和7年9月1日 発行
千代田区立番町小学校
No.5 9月号

夏の余韻に学びを託して

校長 美越 英宣

天高く、澄み渡る空に秋の気配が漂う頃となりました。虫の音に耳を澄ませば、季節の移ろいととも、子供たちの成長の足音が聞こえてまいります。夏季休業期間中におきましても、本校の教育活動は豊かな実りをもたらしました。去る7月26日(土)・27日(日)の一泊二日の日程にて、4年生が保田臨海学校に赴きました。幸いにも天候に恵まれ、海水浴、ビーチファイヤー、磯たんさくなどといった全行程が滞りなく実施され、児童は清々しい集団生活を通じて、自然の恵みと仲間との絆を深める貴重な体験を得ることができました。また、8月25日(月)より30日(土)までの6日間にわたり、番町子ども会連絡会主催による「ラジオ体操」が本校にて行われました。早朝の澄み渡る空気の中、爽やかな一日の始まりを迎える機会となりました。さらに、9月6日(土)には、同じく番町子ども会連絡会主催による「番町子ども会」が盛大に開催されます。子供たちは地域の方々との交流を通じて、郷土への愛着と感謝の心を育むひとときを過ごすことができるよい機会となります。ラジオ体操及び番町子ども会の取組を支えてくださる愛育会、地域、そして同窓会の皆様の温かい御支援に、心より感謝申し上げます。

本校では、令和7年度9月より令和9年度にかけて、文部科学省が推進する「学習障害のある児童生徒等に対するICTを活用した効果的な支援に関する実践研究」に参画する運びとなりました。この取組は、特別支援教室「ステップ番町教室」を有する拠点校としての強みを最大限に生かし、全教員が特別支援教育の理念と実践に深く理解を深めるとともに、そこで得られた知見を在籍学級における日常の指導へと還元することを目的としております。また、専門的知見を有する有識者の御指導を仰ぎながら、特別支援教室と在籍学級との連携を一層強化し、児童一人一人の学びを支える教育の質の向上を図ってまいります。本校がこのような国の実践研究に携わることは、児童の可能性を拓くとともに、教育現場における支援の在り方を問い直す貴重な機会であり、教職員一同、誠心誠意取り組んでまいり所存でございます。子供たちの健やかな成長と、学びの充実を願い、今後とも共に歩んでいただけますよう、お願い申し上げます。

9月の目標

生活目標	規則正しい生活を送ろう
保健目標	規則正しい生活習慣を身に付けよう
給食目標	じょうずに食べよう(食事のマナー)

【スクールカウンセラー来校日】

*児童や保護者の方が、学校生活等の相談をすることができます。

◎都 SC 2日(火)、9日(火)、16日(火)

◎区 SC 2日(火)、5日(金)、12日(金)、19日(金)、26日(金)

【発達支援アドバイザー来校日】

*児童の学校での様子を観察します。子育て等の相談をすることができます。

◎11日(木)午後、24日(水)午前

※面談を希望される方は、担任又は副校長へお知らせください。

9月の行事予定

	曜	朝会 時程	行事予定
1	月	全校朝会	4時間授業
2	火		給食始
3	水	B	安全指導 発育測定(2・5年)
4	木		発育測定(1・6年)
5	金		発育測定(4年) 委員会
6	土		番町子ども会 科学教育センター
7	日		
8	月	体育朝会	発育測定(3年)
9	火		ステップ指導始
10	水	B	避難訓練 出前授業(4年)
11	木		
12	金	図書委員 発表集会	セーフティ教室(5年)公開 クラブ
13	土		世界陸上観戦(6年)
14	日		
15	月		敬老の日
16	火		6年振替休業日
17	水	B	4時間授業
18	木		保護者会(2・4・6年) 15:00~
19	金	お楽しみ集会	保護者会(1・3・5年) 15:00~
20	土		科学教育センター
21	日		
22	月	全校朝会	ミニコンサート(1・2・3・5年)
23	火		秋分の日
24	水	B	
25	木		秋の下校指導
26	金	環境委員 発表集会	
27	土		
28	日		
29	月	全校朝会	
30	火		
10/1	水		都民の日
10/2	木		
10/3	金		安全指導 孀恋事前検診(5年) 委員会

*行事予定が変更になることがあります

▼ ホームページはQRコード、又はキーワードで検索を▼
<http://www10.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310163>

番町小 トップ



保田臨海学校

7月26・27日、4年生は初めての宿泊行事、保田臨海学校に行き、たくさんの経験を積み、思い出を作ることができました。

1日目は、水泳班ごとに安全に気を付けながら海水浴をしました。夜のビーチファイヤーでは、皆で仲よく歌を歌ったり、ダンスやゲームをしたりして楽しみました。ビーチファイヤーの最後には、家族からの手紙を読み、素敵な時間を過ごしました。

2日目は、宿舎のフットサル場でスポーツレクを行いました。サッカーやTボール、ドッジボール等、皆が笑顔で楽しく元気よく活動していました。

今回の保田臨海学校では、自分でしおりを見て行動することや、協力して準備をすることなど素晴らしい姿がたくさんありました。この経験を9月以降の学校生活でも生かせるように指導してまいります。

情報教育について

6月14日(土)「ちよだスマートスクールの日」では、全学年でICTを効果的に活用した公開授業を行いました。当日は多くの保護者や地域の皆様に御参観いただき、誠にありがとうございました。

授業では、子供たちがタブレット端末を使って学習目標や活動を振り返り、その達成度をグラフ化して学級全体で共有することで、めあてを意識した学習を行うことができるようになってきました。また、一単元の授業のつながりを意識し、前時の振り返りを次の授業につなげる取組は、子供たちの主体的な学びを引き出すうえで大きな効果を発揮しています。

高学年では、メディアリテラシーに関する学習にも取り組み、情報を正しく見極める力を育みました。

番町小学校の取組がTOKYOMXのニュースで紹介されるなど、子供たちにとっても自分たちの学びを誇らしく感じる機会となりました。

今後も、子供たちの自ら学ぶ力を高められるよう、ICTのよさを生かした教育活動をより一層充実させてまいります。